

Coag Informa



*Revista de
Coag-
Castilla y
León. Año 16.
Número 96.
Marzo-Abril
de 2022*



ARDE LA CALLE

HA LLEGADO EL APOCALIPSIS: PANDEMIA, GUERRA, CRISIS DE MATERIAS PRIMAS, INFLACIÓN INÉDITA.. EL CAMPO LO HA SUFRIDO Y SE HA ECHADO A LA CALLE A PEDIR SOLUCIONES. EL GOBIERNO SOLO OFRECE PARCHES





Kingsley®

HERBICIDA

**Control selectivo de malas hierbas en postemergencia.
Amplio espectro de acción.
Eficacia y rentabilidad.**



www.kenogard.es

Relevo en la Consejería

Desde que se ha conocido el nombre del elegido para ocupar el despacho de la séptima planta de la Consejería de Agricultura, seguro que Gerardo Dueñas ha empezado a sentir en su nuca el peso de miles de miradas de mujeres y hombres del campo de Castilla y León. Era ya casi tradición que la persona designada para este cargo viniera de ámbitos distintos al agropecuario. No ha sido ahora el caso, ya que Dueñas está profesionalmente ligado al campo desde siempre, tanto en la parte social -organización agraria y cooperativas-, como en el de la empresa.

Esta visión y conocimiento del sector le serán útiles para afrontar de inmediato la difícil situación que estamos atravesando, con la imparable subida de los costes de producción y las desequilibradas relaciones en la cadena alimentaria como tareas primordiales y urgentes. Los ganaderos y agricultores estamos asfixiados entre la doble pinza de unos inputs y una energía con cotizaciones disparadas y unos precios de los productos insuficientes para cubrir los costes. Ni la salvedad coyuntural del precio actual de cereales y oleaginosas puede ocultar la grave crisis estructural que nos afecta, como prueba la constante pérdida de ocupados y explotaciones agrarias.

Y junto a lo urgente, deberá atender también lo importante: poner soluciones para encarar los retos de futuro del sector, tanto en el ámbito de las estructuras productivas -incorporar los retos del cambio climático y la digitalización o los nuevos regadíos, etc.-, o en las medidas que faciliten generar valor añadido a las producciones mediante la transformación ligada al territorio, como en lo social -potenciando el cooperativismo, el relevo generacional y la incorporación de mujeres y jóvenes a la agricultura y la ganadería, entre otros-. Y a lograr el justo reconocimiento a nuestra labor, esencial e insustituible para toda la sociedad.



COAG ofrece a Gerardo Dueñas una total disponibilidad para el diálogo, el trabajo y la colaboración que sean necesarios. Eso sí, este ofrecimiento no irá en ningún caso en menoscabo de la presión que tenemos que hacer en defensa del modelo social y profesional de los agricultores y ganaderos de nuestra comunidad.

También queremos desde aquí despedir a quien durante los últimos tres años ha sido nuestro consejero. Jesús Julio Carnero no ha solucionado todos los problemas del sector, pero sí ha dejado en su paso por la Consejería su impronta de esfuerzo, implicación y trabajo, así como una disponibilidad y diálogo permanente con el sector que es justo reconocer.



SUMARIO

4 y 5. Arde la calle
6. Paquete de ayudas ganaderas.
8. David Garrido
12. Alberto Duque

16. Poli Castellanos
18. Miguel Padilla
27. Rafael Sánchez Olea
34. Inmaculada Idáñez



Varios cientos de miles de personas del campo: agricultores, ganaderos, cazadores y gente del medio rural inundan las calles de Madrid, el pasado 20 de marzo, para mostrar el clamor de las poblaciones olvidadas y asfixiadas por las administraciones.

ARDE LA CALLE

ECOLOGISTAS
CORRUPTOS
BUNEDO, VALENCIA

ECOLOGISTAS
MAYONES
VIVIS DE
SUBVENCIONES

SOCIEDAD DE CAZADORES
Y CLUB PENA EL COTO

SOBERANIDAD
ALIMENTARIA

El 20M Rural es día histórico. Más de 500.000 personas, 1.600 autobuses provenientes de distintos puntos del país, especialmente de aquellas zonas en las que actividades ligadas al medio rural como la agricultura, la ganadería o la caza son una fuente principal de subsistencia y desarrollo, y, ciudadanos de Madrid han inundado la capital de España para mostrar su apoyo al mundo rural y contra las políticas que asfixian al campo y las actividades y costumbres ligadas a él.

La cita convocada por ASAJA, COAG, UPA, Real Federación Española de Caza (RFEC), Oficina Nacional de la Caza (ONC),

Unión de Criadores del Toro de Lidia (UCTL), Federación Nacional de Comunidades de Regantes de España (FENACORE), Cooperativas Agro-alimentarias y Alianza Rural, ha provocado el colapso de la ciudad en las horas previas a la manifestación, donde más 45 tractores, caballos, ovejas, perros de rehalas, cetreros, cazadores, agricultores, ganaderos, gente del mundo rural... han llenado el Paseo de la Castellana en una protesta iniciada en la plaza del Emperador Carlos V hasta Fuente de San Juan de la Cruz, frente al Ministerio de Transición Ecológica.

Bajo los lemas 'Juntos por el Campo' y 'El mundo rural despierta' las principales reivindicaciones se han centrado en reclamar unos servicios sociales y sanitarios dignos para el mundo rural, un plan de choque que paralice el incremento continuado de los precios de producción agrarios, la reducción de tarifas eléctricas, el cese de los ataques a actividades como la caza y la retirada del anteproyecto de Ley de Bienestar Animal, entre otras muchas cuestiones. En definitiva, el respeto y dignificación a las gentes del campo y sus tradiciones.

A la llegada al final del recorrido situado frente al Ministerio de Transición Ecológica, los presidentes de las entidades convocantes se han dirigido a los asistentes. En primer lugar, ha tomado la palabra, Pedro Barato, presidente de Asaja quien ha destacado "esta es una movilización histórica porque el campo no puede más. El sector agrario ha dado la cara por la sociedad en tiempos de pandemia y lo que hemos encontrado después son ataques indiscriminados por parte de Gobierno y unos incrementos de costes de producción que han hecho que desaparezcan dos explotaciones ganaderas diarias. Necesitamos que se ponga pie en pared a este disparate; que se reconozca la dignidad de los profesionales agrarios y se arbitren mecanismos que permitan la rentabilidad de sus explotaciones".

Por su parte el Secretario General de COAG, Miguel Padilla, ha reclamado la creación de mesas interministeriales para negociar un plan de choque urgente y que el Gobierno intervenga en el mercado de la energía, fijando

un precio máximo del precio de la luz y los combustibles. "Es una vergüenza que los miles de millones de beneficios caídos del cielo de las eléctricas lastren la producción de alimentos en un contexto en el que la seguridad alimentaria de Europa se tambalea por el impacto de la guerra en Ucrania" ha remarcado.

El secretario general de UPA, Lorenzo Ramos, ha pedido al Gobierno que escuche la voz unánime del campo para luchar por un medio rural vivo y con futuro. Ramos ha denunciado la especulación que se está dando en mu-

chos productos de forma injustificada. Dicha especulación está incrementando los costes de producción de forma inasumible. "La Ley de la Cadena Alimentaria debe aplicarse a rajatabla", sentencia. El presidente de Cooperativas Agro-alimentarias de España ha exigido que los alimentos no se utilicen como producto reclamo y que las importaciones cumplan las mismas exigencias que nuestra producción agrícola y ganadera en España y en la Unión Europea. Asimismo, ha pedido un reconocimiento y mayor apoyo a las cooperativas como instrumento principal de vertebración

y mejora de la rentabilidad de las explotaciones agrícolas y ganaderas, el acceso a mercados de valor y de adaptación al nuevo modelo productivo.

El presidente de la Real Federación Española de Caza (RFEC) y coordinador de la Oficina Nacional de la Caza (ONC), Manuel Gallardo, ha resaltado que miles de cazadores de toda España han salido a la calle para decir basta ya de políticas anticaza de un Gobierno cobarde entregado a ecologistas y animalistas que quieren imponer su modelo sin importarle la vida del mundo rural. "La sociedad tiene que elegir, animalismo o libertad. La caza ha llegado a la política y no habrá ni un solo voto para los partidos que no defiendan la caza, porque a nadie se le olvide que la caza también vota", ha recordado.

A continuación, Andrés del Campo, presidente de Fenacore, ha expuesto "los regantes nos manifestamos hoy para protestar frente al señalamiento y la discriminación que sufre el regadío en la agenda del Gobierno. Un desprecio que atenta gravemente contra la España rural y tiene nefastas consecuencias a nivel socioeconómico y demográfico. Algo tan básico como la producción de alimentos se encuentra ahora mismo amenazada por culpa de una planificación totalmente desenfocada que no garantiza el agua para riego. Por ello, los planes hidrológicos deben revisarse para, también, retomar la inversión en obras de regulación, con las que mitigar consecuencias del cambio climático como las inundaciones y las sequías, que este año provocarán pérdidas millonarias en el campo.

El Secretario General de COAG, Miguel Padilla, reclamó la creación de mesas interministeriales para negociar un plan de choque urgente y que el Gobierno intervenga en el mercado de la energía. "Es una vergüenza que los miles de millones de beneficios caídos del cielo de las eléctricas lastren la producción de alimentos en un contexto en el que la seguridad alimentaria de Europa se tambalea por el impacto de la guerra en Ucrania" remarcó.

PAQUETE DE MEDIDAS CONTRA LA CRISIS DEL CAMPO

193,47 millones van al sector agrario y ganadero y 169 millones, a los productores de leche



El Consejo de Ministros aprobó el pasado 30 de marzo un paquete de ayudas dotado con más de 430 millones de euros. Los apoyos para mitigar el impacto en el sector primario suman 193,47 millones de euros para el sector agrario y ganadero y el sector productor de leche percibirá un total de 169 millones de euros.

En total, 430 millones de euros de ayudas directas y subvenciones comunitarias, a los que hay que considerar el añadido de la reducción de 20 céntimos durante 3 meses en el precio del gasóleo que puede suponer un impacto positivo de 78 millones de euros para agricultores y ganaderos.

La mayor parte de las medidas de apoyo para el sector agrario, ganadero y pesquero quedan recogidas en el capítulo II del real decreto-ley.

Ayudas para los productores de leche

El Gobierno pondrá a disposición de los productores de leche 169 millones de euros en ayudas directas, ya que es uno de los más afectados por el incremento de costes.

De esta cantidad, 124 millones de euros son para el sector productor de leche de vaca (210 euros por vaca hasta un máximo de 40 animales por beneficiario, 140 euros por animal entre 41 y 180 cabezas; y 100 euros por más de 180 vacas); 32,3 millones de euros para los productores de leche de oveja (15 euros por animal); y 12,7 millones de euros para los de leche de cabra (10 euros por cabeza). Estas ayudas se gestionarán de forma urgente e inme-

diata, una vez entre en vigor el real decreto-ley.

Ayudas comunitarias del fondo de gestión de crisis complementadas por el Estado

España logró 64,5 millones de euros del fondo de gestión de crisis previstos en el artículo 219 de la Organización Común de Mercados Agrarios (OCMA) y, tal y como recoge el reglamento comunitario, se podrán complementar hasta en un 200 % con ayudas de Estado (128,16 millones de euros), por lo que el sector agrario y ganadero contará con un total de 193,47 millones de euros para poder hacer frente al incremento de precios de insumos.

Además, el sector agrario cuenta con una medida para paliar los efectos de la sequía que incluye un paquete global de medidas valoradas en 450 millones de euros.

La norma aprobada por el Consejo de Ministros también recoge la modificación normativa por la que se exime a los agricultores de la obligación de dejar en barbecho un 5 % de sus superficies de cultivo y se flexibiliza el requisito de diversificación. Con ello, se podrán movilizar más de 600.000 hectáreas declaradas como superficies de interés ecológico, así como 2,16 millones de hectáreas declaradas para cumplir el requisito de diversificación de cultivos. De esta forma, el sector agrario contará con más superficie para producir cereales y oleaginosas y mejorar el suministro de estos productos en España.

El sector además se beneficiará de medidas sobre energías (eléctrica, gas y renovables) recogidas en el real decreto-ley, para ayudar a agricultores y ganaderos.

cosecha
2022

Seguro de

Herbáceos

extensivos



**Abierto el periodo para contratar
el seguro de primavera (módulo P)**

PARA SUSCRIBIR SU SEGURO DIRÍJASEA: • CAJA DE SEGUROS REUNIDOS (CASER) • MAPFRE ESPAÑA CÍA. DE SEGUROS Y REASEGUROS • AGROPELAYO SOCIEDAD DE SEGUROS S.A. • SEGUROS GENERALES RURAL • ALLIANZ, COMPAÑÍA DE SEGUROS • PLUS ULTRA SEGUROS • HELVETIA CÍA SUIZA S.A. • CAJAMARSEGUROS GENERALES S.A. • MUTUA ARROCERA, MUTUA DE SEGUROS • FIATC, MUTUA DE SEGUROS Y REASEGUROS • GENERALI DE ESPAÑA, S.A. SEGUROS • SEGUROS CATALANA OCCIDENTE • MUSSAP, MUTUA DE SEGUROS • SANTA LUCÍA S.A. CÍA DE SEGUROS • REALE SEGUROS GENERALES • AXA SEGUROS GENERALES • MGS SEGUROS Y REASEGUROS S.A.



agroseguro

The logo for Agroseguro, featuring the word "agroseguro" in a bold, sans-serif font. To the right of the text is a stylized graphic element consisting of a curved line in red, yellow, and green, resembling a swoosh or a stylized 'S'.

David Garrido
Presidente de COAG Valladolid

“Lo que más me animó a presentarme fue lo importante que es para COAG una estructura en Valladolid”



Pregunta: ¿Qué poso emocional se le queda tras esta experiencia de haber sido nombrado Presidente de COAG Valladolid?

Respuesta: Es el comienzo de una etapa diferente, el tiempo dirá si mejor o peor. Desde mi entorno se me ha animado a tomar la presidencia, me he visto arropado tanto por los socios a nivel particular como por la nueva ejecutiva.

P: Tras 35 años al frente de la presidencia de COAG Valladolid por parte de Alberto Duque, un legado sindical de referencia, ¿cómo afronta esta nueva etapa?

R: Se afronta con la ilusión de seguir ayudando al socio en todo lo que se pueda, ahora con más responsabilidad si cabe. Alberto ha conseguido mantener viva la organización en esta provincia, cosa bastante complicada, y digna de admiración por todas las dificultades vividas. Ha realizado una labor desinteresada para mejorar la vida de las mujeres y hombres del campo de Valladolid.

P: ¿Qué le empujó a tomar la decisión de liderar COAG Valladolid?

R: Lo que más me animó a tomar el peso de la organización provincial es la importancia de que COAG tenga una estructura real en Valladolid. Hemos conformado una Ejecutiva que incorpora muchos jóvenes.

P: ¿Qué planes de futuro tiene para la Unión Provincial?

R: Lo primero seguir manteniéndonos e intentar crecer poco a poco. Prepararnos de la mejor forma posible para afrontar el relevo generacional que vamos a experimentar en los próximos años en el campo, lo cual reducirá el número de ganaderos y agricultores que necesitarán mayor apoyo y asesoramiento.

P: ¿Cuáles son los principales retos del sector agrario de Castilla y León, y en especial, de Valladolid?

R: Los mismo que en todos los sitios : solventar esta crisis que nos arruina, y empezar a mirar al futuro con esperanza.

P: ¿Qué opinión le merece a la gestión de Alberto Duque al frente de COAG Valladolid?

R: Me quiero referir a la última etapa, la cual es la que he vivido personalmente. Creo que ha realizado una labor muy difícil por las dificultades de estar en la provincia en la cual COAG perdió toda la estructura de almacenes, cooperativas, locales... Sin tener nada, es muy difícil intentar tener una organización y mantenerla en el tiempo, lo cual ha cumplido con creces.

P: ¿Qué puede aportar COAG Valladolid al agricultor y al ganadero vallisoletano?

R: Desde la organización se le aporta cualquier tipo de ayuda en sus problemas cotidianos, y burocráticos cada vez más complejos. Y por supuesto que sepa que está en una organización que va a defender sus intereses tanto a nivel autonómico como nacional e internacional debido a la gran presencia que tiene COAG en la totalidad de España y en Bruselas, pues es una de las principales organizaciones profesionales agrarias estatales.

P: ¿Qué medidas más inmediatas le pediría al nuevo consejero de Agricultura , Gerardo Dueñas?

R: Lo primero que le pediría es que nos tenga en cuenta a las organizaciones agrarias, desde Coag se trabaja muchas veces de forma desinteresada que no se tiene en cuenta. Ojala se escuchen nuestras propuestas, normalmente son bastante razonables. No pedimos nada que no nos corresponda.

ELATUS™ Era LR

Una nueva Era de innovación

El fungicida flexible para cereal
Potente, Sólido y Completo,
incluso a bajas dosis



syngenta.



© 2021 Syngenta. Todos los derechos reservados. ™ y © son marcas comerciales del Grupo Syngenta.
Use los productos fitosanitarios de manera segura.
Lea siempre la etiqueta y la información sobre el producto antes de usarlo.

©

“TIERRA DE SABOR” , PRESENTE EN MADRID FUSIÓN Y ALIMENTARIA

La marca de garantía, Tierra de Sabor, arrasó en la feria de Madrid Fusión, pues más del 90% de los productos galardonados en los Premios Artesanos Alimentarios 2022 pertenecen a este marchamo castellano y leonés. Durante esta feria el sello de calidad inició una acción promocional de sus productos regionales. El viceconsejero de Desarrollo Rural y director general del Instituto Tecnológico Agrario, Jorge Llorente, en visita a al certamen, resaltó la “imprescindible presencia de Tierra de Sabor en el congreso de gastronomía más importante a nivel internacional”. Además, la marca de prestigio ha estado presente también en el reconocido certamen internacional Alimentaria 2022 que se celebró en la ciudad de Barcelona entre los días 4 y 7 del presente mes de abril.



COAG CASTILLA Y LEÓN continúa su labor de formar a los profesionales agropecuarios del futuro. Una trayectoria formativa que continúa con indiscutible éxito curso tras curso. El departamento de formación de la organización agraria destaca

COAG FORMA A LOS PROFESIONALES DEL FUTURO

las oficinas de COAG Castilla y León o en www.coag@coag-cyl.org

que el inicio de la nueva convocatoria 2022 sobre cursos de incorporación dará comienzo en breve. Aun así, se puede consultar toda la información en

MALAS PRÁCTICAS DE AZUCARERA

COAG denuncia que Azucarera continúa infringiendo el Reglamento de la OCM para cuadrar sus cuentas de resultados a costa de los remolacheros. Dicho reglamento establece las condiciones de compra que han de regirse en los acuerdos interprofesionales escritos previos a la formalización de los contratos de compraventa de remolacha, cuestión que no se está dando en la actualidad. COAG pide al Ministerio y a las Consejerías de Agricultura que exijan la negociación de un Acuerdo Marco Interprofesional (AMI) y corrijan esta situación ilegal.

20M, un día histórico para el campo

Lorenzo Rivera

Coordinador de COAG Castilla y León

Todos unidos, juntos en defensa de nuestra vida en los pueblos, orgullosos de nuestra profesión y del trabajo que hacemos, de como lo hacemos y para quienes lo hacemos. Y satisfechos porque nuestra manifestación en Madrid ha sido un éxito de participación (400.000) personas, pero también un éxito de civismo, sin incidentes, totalmente pacífico. Pero eso sí, muy reivindicativa.

Nuestras demandas tendrán que ser escuchadas y atendidas. El Gobierno debe tomar nota y tendrá que cambiar de aptitud, y les trataremos con el merecido respeto.

Nuestros problemas solo se resuelven escuchando al sector, al mundo rural: los que verdaderamente conocemos sus problemas. No como los iluminados pseudoecologistas que legislan desconociendo por completo la realidad del campo. Porque los costes de producción disparados, unidos nada menos que a una pandemia y a una guerra, nos colocan en un escenario jamás conocido.

Estamos en una situación excepcional que, como tal, requiere medidas excepcionales. Y mientras todo esto pasa, algunos en el Gobierno se dedican a legislar sobre la jubilación de los perros o sobre cómo crear un sindicato que los defienda.

Desgraciadamente han tenido que pasar todos estos acontecimientos para que la sociedad valore nuestra fortaleza como sector agropecuario y que gracias a nuestro trabajo disfruten de una alimentación de excelente calidad y con los mayores estándares de sanidad del mundo.

Una injusta guerra que nos abre los ojos hacia lo más primario y necesario: la alimentación. Y aunque ya apenas se habla de la pandemia y de la impagable labor desarro-

llada por nuestro sector en ella, el sector primario, absolutamente estratégico, debe de ser bien atendido como tal y cuidado por el Gobierno. Si el campo no produce, la ciudad no come. Parece una frivolidad, pero es todo lo contrario, una realidad.

Hoy que escasean algunos productos en los supermercados, ya están los precios por las nubes. Esa leche que ahora se busca desesperadamente, hace días protagonizaba ofertas reclamo a menos de 50 céntimos. Se habla de que las vacas contaminan y cuántas cosas más para intentar devaluar el trabajo de los ganaderos. Hoy esos que tanto atacan al sector callan porque sabían que mentían y ahora ni en sus casas los escuchan. Por eso, ánimo, compañeros agricultores y ganaderos, nuestra dignidad nos honra y las falsedades que los unos y los otros difunden siempre acabarán mal.



EL POTENCIAL DEL MAXICÉN

Registro en USA No. F-1417

- 415 Kgs. ACEITUNAS árbol. 46,13% Rto. + Omega 3
- 11.500 Kgs. CEBADA Ha. Peso espe. 73, + Omega 3
- 22.000 Kg. de MAIZ por Ha. con 1'55 mg/Kg. de triptófano, con Omega 3
- 14.500 Kg. ARROZ por Ha., y 2.1 mg/kg. de Vitamina A, con Omega 3
- 215.000 Kgs. de TOMATE por Ha., con Omega 3
- 145 Kgs. de CLEMENTINA por árbol, con Omega 3
- 14.000 Kgs. UVA de viña por Ha., con Omega 3
- 110.000 Kgs. de PATATA por Ha., Vit. A + Omega 3
- 11.200 Kgs. de AVENA por Ha., con Omega 3
- 53.000 Kgs. de AGUACATE por Ha.
- 200.000 Kg. de CALABACÍN por Ha., con Omega 3
- 66.000 Kg. de CAFÉ por Ha.
- 86.000 Kg. CAÑA DE AZÚCAR por Ha.

BERLIN EXPORT INTERNATIONAL

Tudela - Navarra (España)
Tel. 948 413 817 / Fax. 948 828 437
www.berlinex.com - bioaga@bioaga.com

Desde 1922

BERLIN EXPORT a la cabeza de la alta tecnología con sus abonos MAXICEN conocidos internacionalmente por sus excelentes resultados: producción y calidad, consiguiendo más Vitaminas A, B, C, D y E, más BRIX, un ALTO GRADO DE OMEGA 3 y FIBRA DIETÉTICA en todos los cultivos, viñedos, hortalizas, frutas, cereales, etc.

Empresa Ganadora de **DOS ESTRELLAS INTERNACIONALES DE ORO**: Una a la **TECNOLOGIA** por la **BID** de Texas (USA) y otra a la **CALIDAD**.
TROFEO AL PRESTIGIO COMERCIAL

RECORDS DE PRODUCCIÓN CON MAXICÉN

- 10.500 Kgs. de TRIGO por Ha. con Omega 3
- 18.000 Kgs. de SORGO por Ha.
- 28.000 Kgs. ALFALFA + 24% proteína, con Omega 3
- 44.000 Kg. UVA de vino por Ha. con 11'3° + Omega 3
- 80.000 Kgs. de MANDARINAS por Ha.
- (80% extra 19% 1.º) con 9'8% Brix, con Omega 3
- 40.100 Kg. AJOS por Ha. + Vit. A 170% + Vit. C 300%, con Omega 3
- 53.000 Kg. MELOCOTÓN con 13 Brix + 7'34 mg. Vitamina A y 5'5 mg. Vit. C, con Omega 3
- 70.000 Kg. de CIRUELA GOLDEN, con Omega 3
- 83.000 Kg. de LIMONES con Omega 3
- 3.166 Kg. de CACAHUETES por Ha.
- 92.000 Kg. de BERENJENA por Ha. con Omega 3

EKOCEN: FERTILIZANTE NATURAL

Autorizado para Agricultura orgánica



Jonathan Tajés. El Día de Valladolid.

ALBERTO DUQUE ADIÓS AL SINDICALISMO ELEGANTE

Se va, aunque se queda todavía un tiempo al frente del sector nacional de la patata.

El líder agrario más señero, el de más solera, el más reputado, el que más amigos atesora, el más conocido, el primero en llegar, el último en irse, el patanegra, el purasangre, el Barón de Kartoffel, el de más cuerpo, el de más alma, el tinto, el blanco, el rosado... cuelga el micrófono, el megáfono, la pancarta, la reivindicación, los banderines y los manifiestos. A partir de ahora solo lo veremos en su Cerrato, hablando de filosofía con sus patatas

Octubre de 1978. Afiliación a la Unión Campesina de Valladolid. La sede estaba en la calle Santuario, encima del cine Cervantes. Maxi era el responsable. Poco después, la sede se

traslada a la calle Divina Pastora, allí fue cuando ya empezamos a tener trabajadores contratados. Primero fue Ángel Sánchez y con el tiempo fue incorporándose más gente ya en las posteriores sedes de la organización”.

• “El 26 de abril de 1985 fui elegido presidente de la ya denominada Unión de Campesinos- COAG Valladolid en sustitución de Honorino Fernández. En febrero de 1997 Juan Ávila, Jesús Tejero y yo decidimos abandonar los cargos en COAG y la cooperativa Campesinos. Era tal la tensión que había en la organización que decidimos marcharnos para no partir la organización. Entregamos todo lo conseguido a los que se quedaron. Un error que acabaríamos pagando”.

“Durante este tiempo pasamos buenos momentos y momentos muy tristes cómo el que sufrimos el 7 de abril de 1989. Siete de nuestros compañeros fallecieron en un accidente de tráfico. Fueron Pedro Alonso, Manuel Diez, Esteban García, Jesús Hernando, Ildefonso Bombín, Octavio de la Fuente y Liberato de la Fuente. Hoy, el hijo de éste, forma parte de la ejecutiva provincial. Momentos muy tristes que forman parte de nuestra historia como organización”.

“También tuvimos nuestras guerras. Allá por los años 1984 y 1985 se produjo la primera escisión. Un grupo de sindicalistas formó la UPA auspiciada por Carlos Romero, entonces Ministro de Agricultura. Otro momento

amargo fue la escisión de la UCCL fruto de las visiones de un iluminado de Segovia”.

“En mi defensa he de decir que no participé en ninguna de las guerras porque siempre he pensado que en esta casa lo único que hacía falta es compromiso, fidelidad con las siglas que representas y un modelo de agricultura que quieras defender”.

“Cuánto será el odio que algunos han tenido que hasta en lo personal han ido a por nosotros, llevándonos a juicios que luego por cierto han perdido.

“Tanto esfuerzo para los frutos conseguidos. Pero hoy es un día de esperanza (11 de marzo, día del Congreso Extraordinario de COAG VALLADOLID) y de renovación que mira a un futuro representado por vosotros, los jóvenes de la organización, los que habéis aceptado coger el timón de COAG para hacerla fuerte y en un futuro no muy lejano sea lo que en su momento otros nos robaron”.

“Hay que trabajar para crear una gran organización a nivel nacional. No hay cabida para tantas organizaciones. Con dos sobran y sobran mucho porque realmente en 10 años quedaréis menos de la mitad. El campo está muy envejecido y no es atractivo para jóvenes ni rentable”.

“Yo desde aquí quiero animaros a que sigáis luchando por mantener esta organización, en vosotros hemos depositado toda nuestra confianza. No nos defraudéis”.

RETAZOS ENTRAÑABLES, A VECES AMARGOS DE UNA VIDA SINDICAL

Extractos del discurso de despedida de
Alberto Duque en el congreso de COAG VALLADOLID

gaza
Ganaderos de Zamora
DESDE 1966
Nuevo
ENVASE

Desnatada Entera Semidesnatada

más sostenible
cero emisiones

Querido Alberto. Los compañeros y compañeras de la organización queremos dedicarte unas palabras de reconocimiento y sencillo homenaje, por tu compromiso, tu lucha y compañerismo de muchos años, en defensa de los valores de COAG y de los derechos de los hombres y mujeres del campo. Toda una generación de sindicalistas de Coag se va yendo. Es natural, la edad nos exige el relevo. La antorcha que llega encendida, desde los orígenes de nuestra organización hasta aquí, debe seguir encendida por mucho tiempo y para llegar lejos. Pero es también natural y humano que sintamos nostalgia y querencia, por amigos y compañeros como tú, Alberto, que has portado con tanta dignidad esa llama de lucha y compromiso sindical en defensa de la gente del campo. ¡Cómo nos gustaría que los más valiosos compañeros, como tú, siguierais siempre! Este deseo imposible es solo una emoción nostálgica, aunque comprensible. Pero pasar el relevo, es el mayor acto de compromiso con el futuro. Como diría Labordeta: “es hacer con el futuro un canto de esperanza, en nuestro caminar.” Y tú pasas el relevo con la antorcha bien encendida. ¡Y además te seguimos teniendo!

Han transcurrido muchos años desde que te incorporaste al activismo sindical en la Unión de Valladolid, ya en el 85 asumiste su presidencia. Un tiempo en el que impulsaste iniciativas como el Colectivo Tierra de Campos, la Cooperativa Campesinos, la Cooperativa Ganaderos y Europa 2000. Un tiempo en el que además has tenido y tienes responsabilidades regionales y nacionales. Es mucho tiempo de compromiso, más si sabemos valorarlo y ¡lo valoramos! Decía el escritor José Luis Sampedro que “el tiempo no es oro, porque el oro no vale nada. El tiempo es vida”. Y es verdad que el tiempo y la vida multiplican su valor, cuando se ha invertido en una lucha justa y social, como en tu caso Alberto. Y cuando se ha tenido que vivir y sufrir sucesos tan dramáticos, como el luctuoso accidente de Abril del 89, con la pérdida

“Es natural y humano que sintamos nostalgia y querencia, por amigos y compañeros como tú”

Texto de Miguel Blanco pronunciado en la despedida de Alberto Duque al frente de COAG Valladolid



de vidas de compañeros y amigos. Efectivamente el tiempo no es oro. Algunos pensarían, cuando empezaste y cuando seguiste, que eras un soñador. Pero ahora puedes decir bien alto, que no hay sueño más real que el de las manos que siembran el pan que nos alimenta. Y nada hay más digno que sembrar y defender las manos que siembran. Allá lejos, queda el agravio de los autoritarios y soberbios, que te empujaron para derribarte. Su odio quedó con ellos. Pero te incorporaste de nuevo, a pesar de todo, cuando más te necesitábamos, cuando nuestra organización renovada necesitaba de tu valía personal. Siempre leal, siempre dialogante y respetuoso, siempre amigo y compañero, siempre digno y respetado. Tu valía y tus valores hacen más reconocible el propio

valor de COAG.

También en el relevo está el valor de la esperanza. Porque seguiremos sembrando, para que en el granero del campo y en el granero de nuestros sueños, siempre haya grano. Y termino con un poema de nuestro querido Benedetti, que te dedicamos: “Nos sirve tu mirada / que es generosa y firme
Y tu palabra franca / sí nos sirve.
Nos sirve tu pasado y tu futuro / que es un presente libre.
Y tu lucha de siempre / sí nos sirve.
Nos sirve tu batalla sin medalla / la medida de tu vida
Y la modestia de tu orgullo posible / sí nos sirve. /Nos sirve tu sendero, compañero.
Muchas gracias Alberto, por los frutos recogidos, por todo lo que has sembrado.

BBVA

Creando Oportunidades

Financiación Agraria

En el campo, toda ayuda es poca

Domicilia la PAC en BBVA y este año podrás solicitar un préstamo para invertir en mejorar tu explotación sin comisión de apertura.

Además, como siempre, podrás anticipar el importe de las ayudas para las necesidades del día a día.

Financiación sujeta a previa aprobación por parte de BBVA. Puedes domiciliar tu PAC en BBVA hasta el 30/4/2022 y después solicitar financiación para el anticipo de la ayuda a través del **Agroprestamo anticipo PAC** o financiación para tus inversiones con el **Agroprestamo BBVA** hasta el 31/12/2022. Consulta el resto de condiciones en bbva.es o tu oficina.



Apolinar Castellanos
Presidente de UCALE- COAG León

“Al no poder repercutir los costes, son los intermediarios los que se llevan los beneficios”



Pregunta: ¿Con qué ánimo encara esta nueva etapa al frente de UCALE COAG León?

Respuesta: Inicio esta nueva etapa con mucho ánimo para dar a los agricultores y ganaderos el reconocimiento que se merecen por parte de la sociedad. Además, esta etapa se inició con una Ejecutiva renovada, más joven, con ganas de trabajar y hacer frente a las situaciones que se puedan presentar.

P: ¿Qué proyectos y retos tiene para la organización en estos próximos años de legislatura?

R: El principal objetivo es consolidar la organización, conseguir una base sólida de afiliación en toda la provincia. También nos gustaría demostrar que pretendemos ser la OPA más reivindicativa y que intentamos atender las necesidades de los agricultores y ganaderos y defender todos sus intereses.

P: ¿Cuáles son los problemas del campo leonés y qué medidas deberán aplicarse para solucionarlos?

R: El campo leonés sufre muchos problemas, cuenta con mucho regadío, pero todos los años hay alguna zona que presenta problemas para poder regar y no cuenta con el agua necesaria para sacar adelante sus cosechas. Esto es debido a una mala gestión por parte de C. H. Duero durante el invierno, sin reservar para épocas de escasez de precipitaciones. Otro problema sería la competencia con las importaciones en precio y no en calidad, puesto que tenemos más obligaciones medioambientales y fitosanitarias y otro, el relevo generacional. Este sector no atrae a los jóvenes por la falta de rentabilidad y por la dificultad para encontrar tierra para el desarrollo de la actividad. En la mayoría de las nuevas incorporaciones, la ayuda de las administraciones se reparte entre la maquinaria y el arrendador (que aprovechándose de las circunstancias ha subido el precio de las rentas). Otra problemática es la dificultad para aplicar la ley de la cadena alimentaria. Al

no poder repercutir los costes en el producto son los intermediarios los que ostentan los beneficios. El asentamiento de parques fotovoltaicos también supone un problema para el campo leonés. Asimismo, la fauna salvaje ha salido de su hábitat natural, se ha desplazado a zonas poco habituales y está generando daños en cultivos y accidentes en carretera.

P: ¿Qué puede aportar UCALE COAG LEÓN al agricultor y al ganadero leonés?

R: Desde UCALE COAG LEÓN intentamos aportar cercanía a los agricultores y ganaderos e intentar dar solución a sus problemas. Los técnicos dan un trato personal a cada tema por sus elevados conocimientos administrativos agrarios. Ayudan a los agricultores y ganaderos en materia de normativas, situaciones de mercado, etcétera. En todo momento se intenta mantenerlos informados de todo lo relativo a la actividad profesional.

P: ¿Qué medidas más inmediatas le pediría al nuevo consejero de Agricultura?

R: Le pediría que sea próximo al sector, y así, conocedor de los problemas de cada zona. Asimismo, que no haya discriminaciones de zonas y que defienda los problemas del campo aportando soluciones para el mundo rural. Al Gobierno le pediría que siendo conocedor de la problemática del mundo rural (conectividad, centros de salud, fauna,), actúe para solucionarlos.

P: El escenario enrarecido de precios y dificultades que vive hoy el campo ¿a dónde nos puede llevar?

R: Atravesamos un momento muy crítico marcado por dos años de pandemia y una guerra. El horizonte no es favorable. Somos los encargados de producir alimentos pero ni se nos tiene en cuenta, ni se nos valora. Los costes son muy elevados. Es muy difícil conseguir explotaciones rentables. Los precios se van a encarecer y los agricultores y ganaderos tendrán que cesar su actividad.



Juntos SOMOS MÁS FUERTES

Nos une una gran pasión:

Cultivar patatas cuidando de nuestra tierra,
dedicando nuestro esfuerzo cada día,
para conseguir las mejores cosechas.

meléndez ●
PATATAS



www.patatasmelendez.com

MIGUEL PADILLA
Coordinador nacional de COAG

“Producir a pérdidas nos aboca al cierre y a vender nuestras tierras a las multinacionales”



Pregunta ¿Con qué horizonte aborda esta nueva responsabilidad al frente de COAG?

R: Estamos en un contexto inédito y excepcional en el que tenemos que lidiar con una gran incertidumbre. La pandemia, una guerra en Europa en pleno siglo XXI, una escalada brutal del precio de las materias primas y los costes en el sector agrario, la huelga de transporte, etc...Sin embargo, el sector agroalimentario ha demostrado una gran resiliencia para sobreponerse a todas las adversidades, asegurando el suministro de los alimentos a la población. Y eso nos debe llenar de orgullo y satisfacción. Somos esenciales y así lo hemos demostrado. Aunque se suele olvidar en tiempos de bonanza, la garantía de un tejido productivo fuerte, cercano y ligado al territorio es ya una cuestión geoestratégica.

P: Hace un tiempo el campo era competencia exclusiva del ministerio del ramo, hoy entienden de él varios ministerios y abre telediarios y está en la portada de los periódicos. ¿Qué está pasando?

R: Los beneficios del sector agrario van más allá de la producción de alimentos sanos y seguros. Llenamos la España Vacía, fijando población en el medio rural, llenamos las arcas del Estado, al convertimos tras la pandemia en el primer motor económico del país superando al turismo, y llenamos de naturaleza y belleza la España rural, gestionando el 80% del territorio cincelando esos ricos paisajes a golpe de agricultor sembrando y ganado pastando. Y esa foto tiene su reflejo tanto en las competencias ministeriales y la diversidad de ministerios que legislan sobre el campo y en la notoriedad mediática del sector. En la jerga comunitaria lo llaman la multifuncionalidad de la agricultura.

P: ¿Cómo se detiene la uberización de la agricultura y la ganadería de la que continuamente advierte COAG?

R: Los precios que nos pagan no reflejan ni de lejos esta brutal subida de los costes. Producir a pérdidas es un mal negocio que nos aboca al cierre y a malvender nuestras tierras a grandes multinacionales y fondos de inversión especulativos. Un 5% de grandes empresas agrarias acapara el 40% del valor de la producción agraria española. Llegan, esquilman y se van. La uberización del campo español es una de las grandes amenazas para el modelo de pequeñas y medianas explotaciones profesionales que defiende COAG. Yo quiero que el valor que se genera con el cultivo de nuestra tierra, se quede en nuestros pueblos y comarcas, no que vaya a engordar la rentabilidad del fondo de pensiones de la policía montada de Canadá (como está ocurriendo en la compra de grandes explotaciones de fruta y hortalizas en el levante) o a sumar saldos en paraísos fiscales de las Islas Caimán. Debemos apostar por un modelo de integración cooperativo donde el valor se reparte en los agricultores y ganaderos que lo generan y revierte en el bar de la plaza, el taller de confianza, en el que cambio las ruedas del tractor o en la panadería.

P: Ustedes acaban de entrevistarse con el ministro de Consumo, Alberto Garzón ¿Les pidió perdón por su ataque a la carne española? ¿Qué opinión le merece su continuo salto a los medios utilizando como trampolín sus embestidas a productos agropecuarios como el jamón, el azúcar o la carne?

R: El ministro nos comentó que se habían malinterpretado sus palabras y que en ningún momento quiso

poner en tela de juicio la calidad de nuestras carnes y el modelo de pequeñas y medianas explotaciones ganaderas que COAG representa. Coincidimos en que aberraciones como el proyecto de macrogranja de Noviercas no es el camino porque, aparte de los impactos medioambientales y sanitarios que podría acarrear, supondría la expulsión de 432 ganaderos lácteos en Castilla y León. Le trasladamos que el sector ganadero en España es muy rico y diverso y no se pueden plantear debates simplistas. Entre ganadería extensiva y macrogranja, hay miles de explotaciones en regímenes semi-intensivo y semi-extensivo, representativos de la gran mayoría de las granjas de nuestro país.

P: ¿Qué opinión le merece la figura y la labor de su antecesor en el cargo, Miguel Blanco, un histórico del sindicalismo con 38 años en COAG ?

R: Al margen de la gran amistad y el aprecio personal que le tengo, Miguel Blanco merece todo el reconocimiento del sector agrario en general y de los hombres y mujeres de la COAG en particular. Un líder con mayúsculas que pasará a la historia del sindicalismo por conseguir llevar al BOE una de las reivindicaciones históricas del sector: que por Ley los precios pagados a los agricultores tengan que cubrir los costes del producción. La Ley de Cadena Alimentaria, ahora puesta como modelo para las soluciones al sector del transporte, es fruto de la unidad del sector. Me atrevo a decir que sin Miguel Blanco esa unidad de las organizaciones agrarias no hubiese sido posible.

P: ¿Qué escenario agrario atravesamos en estos momentos en los que el campo lo determina la nueva pac, la crisis de los insumos, los abusos de la industria y la distribución, los ataques a la agricultura

por parte de los animalistas, la defensa del lobo, etcétera?

R: Producimos mejor que nunca y mejor que nadie, en base al modelo europeo que recoge los más altos estándares en materia de calidad, seguridad alimentaria, respeto al medio ambiente y al bienestar animal, y sin embargo eso no tiene su reflejo en la rentabilidad de nuestras explotaciones. Para conseguirlo, necesitamos una PAC que priorice sus apoyos a los verdaderos profesionales del sector y una apuesta firme y decidida por la preferencia comunitaria, exigiendo las mismas condiciones a las importaciones. Además, a nivel doméstico exigimos respeto y empatía. No se puede legislar sobre el medio rural desde una óptica urbanita porque caemos en una especie de despotismo ilustrado del siglo XXI: todo para el pueblo pero sin los pueblos. Lo hemos vivido con la normativa sobre la inclusión del lobo en el listado de especies no cinegéticas. Es algo intolerable que no se puede volver a repetir y por eso hemos llevado a los tribunales la nueva norma.

P: ¿Cómo cree que contribuye la Unión Territorial de Castilla y León al proyecto de COAG y qué valoración hace de la misma?

R: Por historia, por la amplia base social y por la pasión y el talento del equipo humano que hay detrás, COAG Castilla y León es una de las uniones que han dado forma a lo que somos y obviamente está llamada a enriquecer la hoja de ruta de COAG estatal en los próximos años. La unión de Castilla León es el claro ejemplo de las señas de identidad que diferencian a COAG: independencia sindical de poderes políticos y económicos al servicio, única y exclusivamente, de los hombres y mujeres del campo.

En alfalfa y forrajes AGROPAL es tu mejor opción



- Alfalfa deshidratada paca 750 kg con cuerda
- Veza deshidratada paca 700 kg con cuerda
- Otros forrajes paca 700 kg con cuerda
- Gránulado de alfalfa
- Paja picada paca 550 kg con cuerda
- Granulado de paja



**ORGULLOSOS
DE NUESTROS PRODUCTOS
ORGULLOSOS
DE NUESTRA TIERRA**



CASTILLA Y LEÓN

Detrás de cada alimento que llega a nuestra mesa hay infinitas horas de trabajo, esfuerzo y corazón de nuestros agricultores, ganaderos e industrias agroalimentarias para tratar de ofrecerte sólo lo mejor. Productos e historias con nombres y apellidos que nos convierten en una gran familia.

Hoy más que nunca, consume productos de calidad de nuestra tierra. Tus tiendas de confianza te esperan, como siempre.

Y ahora también a un solo clic en:
market.tierradesabor.es



CASTILLA Y LEÓN



Cuando consumes quesos de Castilla y León apuestas por la calidad y ayudas a nuestros ganaderos.

¿Cómo te gustan a ti? Consumiendo productos de Castilla y León nos ayudamos todos.

Visita: market.tierradesabor.es



CASTILLA Y LEÓN

CORREN TIEMPOS DE CAMBIOS E INCERTIDUMBRES

Por Ana Isabel Esteban
Presidenta de Solidaridad
Intergeneracional



Deprisa, deprisa y no llegamos a tiempo. La vida corre desbocada como si no hubiese un mañana y vamos tras ella al ritmo de las noticias que nos creemos porque nos las cuentan nuestros amigos, o seguidores en las redes sociales. Solo llevamos 22 años del Siglo XXI y son abrumadoras las transformaciones que estamos viviendo a un ritmo desbordante: digitalización, crisis climática, energías renovables, movilidad o alimentación sostenibles... que nos generan an-

siedad, inseguridad e infelicidad demasiadas veces. Si esto fuera poco y sin acabarnos de recuperar de la crisis económica de 2008, emerge una pandemia que se expande por el planeta globalizado en unas pocas horas de avión y vemos como se paraliza el mundo que conocemos durante dos años, y ahora que comenzaban a gestionarse los Fondos de Nueva Generación de la Unión Europea para impulsar la economía que está en el chasis, nos despertamos con una guerra en el continente

Europa, que nada bueno nos va a traer. Estas luchas de poder que vivimos, me recuerdan a los documentales de animales de TVE. 2. Siempre comiéndose unos a otros, ¡es la ley de la selva! dicen, o luchan por el poder en la manada a la que pertenecen, para procrear y dejar sus genes en las generaciones futuras. Avanzamos a buen ritmo en ciencia y tecnología, pero en cambio, que lentos somos con los avances en otros ámbitos tan humanos como son los derechos de las personas. La mayor discriminación no es por ser negro, o mujer o persona mayor... la mayor discriminación es ser pobre. Y cuanto más pobre, mayor es tu vulnerabilidad y más afecta a

las personas que la sufren. Pasar hambre cuando eres pequeño te reduce el tamaño del cerebro. No acceder a la educación y a la formación técnica mínima te asegura la marginalidad y una vida llena de dificultades. Trabajar cuidando de los tuyos durante años sin reconocimiento salarial, te garantiza la pobreza en la vejez, y esto le está ocurriendo a 480.889 cuidadoras, mujeres de la familia que facilitan la permanencia en el hogar y solamente 59.595 de ellas cotizan a la seguridad social para contar con una pensión.

SI LO ANTICIPAS, PODRÁS PAGAR AL FAMILIAR QUE TE CUIDA

Desde septiembre de 2021 que entro en vigor la Ley 8/2021 cualquier persona, preventivamente, puede dejar dicho cómo quiere ser cuidada, dónde, quién, qué hacer con sus bienes, e incluso la retribución de la persona que le cuida, cuando ya no pueda decidirlo. Esta medida está prevista para personas con ciertas Discapacidades como le ocurre al 40% de las personas mayores. También beneficia a 926.267 personas mayores con dependencia de Grado II o III. El mandato preventivo en escritura pública ante notario garantiza el sistema de cuidados. El testamento económico es otra escritura que reparte los bienes sin cargas, según las normas diferentes que existen en cada Comunidad Autónoma. Si no quieres empobrecer a la persona que te va a cuidar, anticipa y deja dicho que el trabajo se paga porque si no, es explotación familiar que empobrece a quien cuida, que casualmente es una mujer de tu familia.

COLABORA



MINISTERIO
DE DERECHOS SOCIALES
Y AGENDA 2030

SECRETARÍA DE ESTADO
DE DERECHOS SOCIALES



Llega la REVYLUCIÓN

Llega REVCARE®



El nuevo fungicida para cereal
a base de **Revysol®** ya está aquí.

Descubre más en larevylucion.com

Eficacia



Facilidad



Confianza



Revysol®



BASF

We create chemistry

AgCelence

Más es posible.



ASÍ QUEDA EL NUEVO COAG VALLADOLID TRÁS EL CONGRESO DE MARZO

(Viene de la página 8). La nueva Comisión Ejecutiva de COAG Valladolid, surgida del Congreso Extraordinario celebrado el pasado 11 de marzo, acompañada aquí del presidente saliente Alberto Duque, queda como sigue: De izquierda a derecha comenzado por atrás: Diego Duque

Rueda, Carlos Izquierdo Ortega, Marcos Paniagua García, José Manuel De La Fuente Requejo, Eduardo Asenjo Pou. Abajo, de izquierda a derecha: Jesús Sanz Benito, Virginia Maté Asensio, Alberto Duque, David Garrido Duque, Miguel De La Fuente Requejo y César Zamora López.

POLLO: LAS INTEGRADORAS NO TRASLADAN A LOS GANADEROS LAS SUBIDAS DE PRECIOS

COAG denuncia que, a excepción de Vall Companys, las grandes empresas integradoras no están trasladando a los ganaderos las subidas de los precios del pollo al consumidor. Durante la última semana, el PVP del pollo ha pasado de media de 2,85€/kg a 3,19€/kg en las principales cadenas de supermercados.

“Pedimos responsabilidad a todos los eslabones de la cadena de valor de la carne de pollo, (empresas integradoras y cadenas de distribución que aún están utilizando el pollo como pro-

Los ganaderos se encuentran en una crítica situación por el incremento de los costes de producción que asume el integrado

ducto reclamo (LIDL y Eroski)) para que los productores reciban una remuneración justa y se evite el cierre de granjas avícolas”, ha subrayado Jaime Bernis, responsable del sector avícola de la Ejecutiva de COAG, al tiempo que ha recordado que Ley de Cadena Alimentaria obliga a pagar unos precios por encima de costes a los ganaderos. Los productores se enfrentan al brutal incremento de los costes producción: gasóleo (+96%), energía (luz y gas +150%), plásticos (+50%), agua (+30%), fertilizantes (+150%), durante el último año.

Máxima protección y durabilidad para su maquinaria agrícola.



En Olipes ponemos a su disposición productos de máxima calidad y la gama más completa de lubricantes para sus vehículos y maquinaria.

También le proporcionamos algo que solo Olipes puede aportar: la asesoría integral de un equipo de profesionales de primer nivel.

Consulte nuestra red de distribuidores y déjese ayudar por auténticos especialistas en lubricación de equipamiento agrícola.

olipesresponde@olipes.com

Catálogo de productos
AGRICULTURA
FORESTAL | JARDINERÍA
olipes.com



¡Descubra toda nuestra gama de productos!

Olipes
The Professionals' Lubricants



RAFAEL SÁNCHEZ OLEA
Presidente de COBADU

“Nuestra forma de entender el presente y futuro de la cooperativa es estar receptivos a las necesidades de nuestros socios”

Pregunta: ¿Qué importancia le concede, desde el punto de vista económico, social y cultural, a la actividad agroganadera de Zamora?

Respuesta: La actividad agroganadera de la provincia es vital para su desarrollo, y sin duda es parte indispensable para entender Zamora a todas las escalas. Además del sector agroganadero de forma global, debemos referirnos al cooperativismo, por su importancia y arraigo a esta provincia. El compromiso de Cobadu con su tierra es innegable, con sus socios, sus familias y sus empleados. La vertiente social se ha ido forjando de forma natural desde la fundación de la cooperativa, paso a paso, destacando la responsabilidad con nuestro entorno, el medio rural, siendo principal actor contra la despoblación en las zonas rurales.

P: ¿Qué labor ejerce su cooperativa en el desarrollo de la actividad agroganadera en la provincia?

R: Cobadu es una cooperativa de primer grado, que cuenta con más de 10.700 familias de agricultores y ganaderos asentados en provincias de Castilla y León y zonas limítrofes. Nuestra actividad se centra en satisfacer las necesidades de los socios, proveyéndoles de productos y servicios, y comercializando las producciones, tanto de agricultura como ganadería. Cobadu genera más de 270 puestos de trabajo directos y cientos indirectos. En el área de ganadería, suministramos millones de kilos de alimentación animal para todas las especies ganaderas de nuestros socios. La cooperativa también se encarga de comercializar las producciones ganaderas de porcino, vacuno, ovino y leche. También ofrecemos un amplio abanico de servicios al ganadero con un asesoramiento total y cercano gracias a un nutrido equipo de profesionales

especializados. En el área de agricultura, acompañamos a nuestros socios durante todo el proceso y les ofrecemos desde la semilla hasta la comercialización de sus cosechas, pasando por los fitosanitarios, fertilizantes, gasóleo y un asesoramiento total. Gracias a nuestras potentes instalaciones centrales con dos centros de selección de semillas, tres secaderos y dos deshidratadoras, entre otros, tenemos la capacidad de procesar y almacenar unos 500 millones de kilos de materias primas.

P: A pesar del gran motor económico que el campo supone para la provincia, ésta sufre las consecuencias de la despoblación y carencia de servicios. ¿Cree que el sector agropecuario puede incidir en la resolución de estos problemas? ¿Qué debería cambiarse o reformarse o modificarse en el sector para que fuera una solución a la despoblación rural?

R: Vivimos en una época en la que es obligatoria la digitalización y la puesta en marcha de explotaciones tanto agrícolas como ganaderas de una dimensión adecuada, con profesionales y en continua mejora. Hoy en día se necesitan en primer lugar buenos márgenes y rentabilidad. Si no existe esto, es imposible que se pongan en marcha negocios en el medio rural, no solo del sector primario, sino de cualquiera. Es parte de cooperativas como Cobadu fomentar esta incorporación, poniendo los medios personales a nuestra disposición para estar al lado del futuro del sector, a través de asesoramiento y facilidades para que puedan desarrollar su actividad de la forma más digna posible. Es prioritario que exista una rentabilidad adecuada, acorde con la inversión y el esfuerzo realizado. Tenemos que conseguir que se generen

las condiciones idóneas para que dejen de desaparecer personas y actividades económicas en el medio rural, con más infraestructuras y una discriminación fiscal positiva. El campo necesita precios justos y que se cumpla la Ley de la cadena de valor.

P: Las cuestiones de actualidad referidas al campo afectan directamente al desarrollo agroganadero de la provincia de Zamora. Una es la regulación de las macrogranjas y otra la prohibición de cazar al lobo. ¿Estas medidas pueden frenar la producción agropecuaria de la provincia o cree que no le afectan? ¿Las considera necesarias?

R: Estamos de acuerdo con la regulación de la dimensión de la granjas, tanto nuestros técnicos como los ganaderos están cumpliendo la normativa y debemos velar por cumplir los estándares de bienestar animal y bioseguridad. Nosotros en concreto defendemos la explotación familiar, de nuestros socios, y creemos firmemente en que es el único medio que tenemos en Zamora para evitar la España Vacía. Castilla y León tiene grandes extensiones de territorio con poca densidad de población, por ello es idóneo apostar por las explotaciones familiares y fijar población en nuestro entorno. Sobre el lobo, tenemos claro que es necesario el equilibrio para defender los rebaños de nuestros ganaderos, todo lo que no los proteja será insuficiente.

P: ¿Cómo ve el futuro agrícola y ganadero de la provincia?

R: El futuro del campo zamorano está en función de que nuestros agricultores tengan rentabilidad para seguir vi-

viendo en el campo. Hoy en día, las especies con mayor recorrido y seguridad son las integraciones. Esta es una forma de trabajar que asegura la rentabilidad para los zamoranos, y mientras no exista, no habrá relevo generacional.

Es muy importante, y se está prestando poca atención, a la problemática del agua, no solo para los consumidores, también para la industria y las explotaciones agroganaderas, que está limitando mucho el crecimiento y el desarrollo.

P ¿Qué proyectos cercanos tiene su cooperativa?

Nuestra forma de entender el presente y futuro de la cooperativa es estar receptivos a los cambios del sector y sensibles a las necesidades de nuestros socios, esto marcará nuestro desarrollo y el de sus granjas. Nuestra evolución ha ido acorde a la de nuestra masa social. Nuestro crecimiento ha sido orgánico, incorporando nuevos socios, ensanchando nuestras áreas de actuación y colaborando con otras entidades asociativas. Nuestra diversificación ha ido siempre acorde a las necesidades de nuestros socios que hemos ido detectando, además de tener la cercanía y confianza que transmiten nuestros técnicos a los ganaderos y agricultores socios. En la década de los 80, el cooperativismo en Castilla y León, y en particular en Zamora, los ganaderos y agricultores tenían una dimensión menor que en la actualidad. El número de cooperativas también se ha reducido y ha disminuido el sustrato social mediano y pequeño, y creemos que esta tendencia continuará en los próximos años.

NAVEGA POR ESTA EXPERIENCIA
QUE HEMOS CREADO PARA TI.



Campus 4.0
NEW HOLLAND



NUEVO
PORTAL
ONLINE

Te invitamos a disfrutar del nuevo Campus 4.0. Descubre los últimos lanzamientos de producto, pruebas de campo en condiciones reales y mucho más.

campusnewholland.es



EL CAMPUS

Ofrecemos un sinfín de actividades, desde formaciones, cursos, pruebas de campo, talleres...



LANZAMIENTO DE PRODUCTOS

Descubre las últimas novedades de la maquinaria y las soluciones New Holland.



PRUEBAS DE CAMPO

Podrás ver el funcionamiento de nuestros productos en condiciones reales dentro de nuestro Campus.



NH VINTAGE

Conoce nuestros mayores hitos a lo largo de nuestros 125 años de historia.



AGROCONSEJOS

Te invitamos a leer nuestros artículos sobre curiosidades, consejos e información sobre agricultura y maquinaria.



GRANJA NH

Explora nuestra sección dedicada a la Granja Virtual, la agricultura 4.0 y la agricultura de precisión-PLM.

Disfruta de la visita
escaneando este código QR:



En la pasada campaña de remolacha en Castilla y León, ICL ha probado en campo los posibles beneficios para el cultivo del abonado con el fertilizante natural Polysulphate, exclusivo de la compañía.

En concreto, se ha testado en un campo de remolacha en el Páramo leonés, en la localidad de Villamañan, donde se ha aplicado al cultivo un abono en forma de blending que contenía como principal producto Polysulphate, que aporta Potasio, Azufre, Magnesio y Calcio totalmente solubles en agua, y con un patrón de solubilización que asegura una disponibilidad de estos nutrientes durante todo el ciclo del cultivo.

En esta parcela se utilizó un abono compuesto con un equilibrio final de 17-8-14, con Polysulphate, y se aportaron 1.200 kg, con la idea de que el aporte neto de Polysulphate fuese 250 kg/ha. Este abonado se desarrolló después de estudiar las analíticas de suelo, las extracciones del cultivo y las recomendaciones en el manejo del agricultor de la finca, Andrés Santos Curto, al que ICL agradece la confianza en el uso de sus fertilizantes y la buena disposición a mejorar su cultivo con nuevas soluciones naturales como Polysulphate.

La remolacha se sembró a finales de marzo de 2021 y desde la primera visita a la finca en mayo ya se pudo comprobar una buena nascencia, plantas sanas y sin ningún síntoma de deficiencia. Se realizaron dos visitas más en junio y julio, época ésta de mayor desarrollo, donde vimos un crecimiento espectacular de la planta, tanto de la parte aérea como de la parte radicular, con un crecimiento muy equilibrado que hacía muy probable una cosecha récord.

La campaña tuvo sus complicaciones ya que, a finales de año, la parcela sufrió un ataque muy importante de Cercospora que limitó la producción en gran medida,

estimándose unas pérdidas debidas a esta enfermedad en torno a 30 t/ha. Una cosecha superior a la media de la zona. Sin embargo, a pesar de este fuerte ataque fúngico, la cosecha final conseguida por el Agricultor

ha estado por encima de las 120 toneladas, una producción muy superior a la media de la zona que se sitúa en torno a las 100 toneladas. La pregunta del agricultor y los técnicos ha sido clara: ¿por qué el cultivo se comportó tan bien el cultivo a pesar del duro ataque de Cercospora? La respuesta la tenemos si vemos las últimas tendencias de protección de cultivos, en las que una de las estrategias clave a utilizar para conseguir una buena sanidad es la de asegurarnos que tenemos una planta fuerte y sana, capaz de soportar mejor los momentos de estrés que se le puedan presentar, como es el caso del estrés abiótico que se presentó con la Cercospora.

En este sentido, el abonado con Polysulphate aseguró la disponibilidad constante y prolongada de cuatro nutrientes, tres de los cuales están directamente relacionados con la salud de la planta y la mejor resistencia al estrés, como son el Azufre, con funciones de defensa y detoxificación; el Calcio, que le da permeabilidad en la membrana y mejora la asimilación de nutrientes; y el Potasio, que otorga una regulación estomática, firmeza y estructura de las células.

Tras los resultados obtenidos, podemos concluir que el abonado de la remolacha responde muy satisfactoriamente a la aplicación de polysulphate a unas dosis en torno a los 250 kg/ha para conseguir crecimientos equilibrados que posibiliten grandes rendimientos y le dota de una resistencia a factores que puedan causar estrés en la planta, aumentando así el potencial productivo del cultivo. Más Información en www.icl-sf.es

ICL/PROBAMOS ESTE FERTILIZANTE NATURAL EN UNA FINCA DEL PÁRAMO LEONÉS

El abonado de remolacha con Polysulphate refuerza al cultivo frente al estrés y aumenta la producción



La combinación perfecta

Agromaster[®]

Polysulphate 



Tecnología y nutrición natural para conseguir el máximo potencial productivo en el cultivo de remolacha azucarera


www.icl-sf.es

FLEXIBILIZACIÓN DE LA PAC POR LAS CRISIS DE LAS IMPORTACIONES DE UCRAINA Y RUSIA

El barbecho, pendiente de precio, coste y clima



En España se deja un 10% de barbecho, o sea, 2,2 millones de hectáreas frente a 21,5 millones de cultivo general. En Castilla y León, por su parte, se deja un 15% cada año. Pese a la obligación de dejar un 5% de Superficie de Interés Ecológico en explotaciones de más de 15 has, se deja mucho más barbecho que ese 5%. Hay que tener en cuenta que ese 5% se cubre además de con barbecho, con otros tipos de cultivo (principalmente Cultivos Fijadores de Nitrógeno).

El 10% del barbecho puede variar mucho de unas CC.AA. a otras. Por tanto, la medida de flexibilización de siembras en barbecho no va a afectar excesivamente al cultivo.

Descartado el maíz, el único cultivo con campo favorable es el girasol. En regadío no llega a 2.000 has lo que

se deja de media de barbecho, con lo cual su potencial producción no es relevante, aunque no se suele regar y la falta de agua en embalses no tendría demasiada influencia. Sin embargo, sí hay más de 37.000 has de barbecho en secano de media, pero con una calidad de la tierra muy variable. Todo dependerá de la evolución de 3 factores: que el precio de los contratos de siembra sea suficientemente atractivo (en el entorno de los 800

€/tn-); que la evolución de los costes de insumos sea favorable (en este sentido la subvención de 0,20 € por litro al gasóleo es bienvenida) y una climatología favorable para el desarrollo del cultivo. Que siga lloviendo las próximas semanas para amortiguar la falta

de agua y aumentar las reservas en el suelo que permitan una buena implantación al terreno del cultivo.

En Castilla y León se deja cada año para barbecho, un 15% del total de tierras cultivables

CUNICULTURA: CRISIS SIN PRECEDENTES EN EL SECTOR POR EL AUMENTO DE LOS COSTES DE PRODUCCIÓN

El dato clave que permite hablar de una grave crisis en el sector cunícola español es, que los costes de producción son cada vez más elevados, mientras que el precio de venta que perciben los ganaderos no sube al mismo ritmo, lo que se traduce en pérdidas de rentabilidad cada vez más acusadas para los productores de conejo.

Las Organizaciones de productores COAG, UPA, ASAJA, CUNIBER, CONACUN y Cooperativas agro-alimentarias denuncian la crítica situación por la que atraviesa el sector cunícola en España ante el brutal incremento de los costes de producción, disparados por el vertiginoso aumento de los precios de gasóleo (+40-60%), energía

(luz y gas +150%), agua (+30%) y piensos (+35%) durante los últimos meses.

Como resultado, los cunicultores piden al Ministerio de Agricultura que garantice el cumplimiento de la Ley de la Cadena para abordar esta delicada situación que podría abocar al cierre a centenares de explotaciones cunícolas en nuestro país, y que se adopten medidas de forma urgente mediante un plan de choque que alivie la falta de liquidez y rentabilidad estructural en las explotaciones. Los precios pagados a los ganaderos tienen que reflejar el aumento de costes, tanto en los contratos de los ganaderos que trabajan con integradoras como en los de aquellos que operan de forma independiente.

PAC 2022

#MásAyudas #MásDigital

Tramitamos la PAC
por ti y te anticipamos
las ayudas *on-line*



ADOP

Patrocinador
del Equipo
Paralímpico

NRI-4116-2021/09681

En AgroBank todo son facilidades para ti, porque cuando se trata de las ayudas de la PAC, te ayudamos a tramitarlas. Y porque puedes solicitar el anticipo de la PAC, desde donde quieras, a través de CaixaBankNow y, **además, llevarte¹ este altavoz y asistente inteligente Google Nest Hub (5.000 unidades).**



AgroBank,
contigo para seguir creciendo

@AgroBank_CABK
www.CaixaBank.es/agrobank



AgroBank

1. Promoción válida del 1-2-2022 al 14-5-2022 o hasta agotar existencias (5.000 unidades). A efectos fiscales, esta promoción tiene la consideración de ganancia patrimonial, no existe pago en efectivo. Oferta para la contratación del préstamo de anticipo de la PAC con un importe superior a 3.000 €. La concesión de la operación está sujeta al análisis de la solvencia y de la capacidad de devolución del solicitante, en función de las políticas de riesgo de la entidad.

CASTILLA Y LEÓN VUELVE A LIDERAR LA PRÁCTICA ASEGURADORA

Castilla y León es una de las comunidades con más tradición agropecuaria. Esta realidad queda reflejada en las cifras del seguro: es la región que más seguros agrarios formaliza, tanto en pólizas contratadas, como en superficie y producción asegurada. El sector demuestra que confía en la capacidad del seguro

José Ignacio García Barasoain.
Director territorial de Agroseguro en Castilla y León

agrario para dar respuestas eficaces y positivas a sus necesidades. Cada vez más agricultores y ganaderos incluyen al seguro agrario

como un gasto de producción. Las cifras del seguro agrario respaldan esa confianza. En el año 2021, las más de 84.500 pólizas suscritas en la región dejan una producción asegurada de 9,9 millones de toneladas. Destacan varias líneas: Cultivos herbáceos extensivos: (cereales, oleaginosas, leguminosas...) es la primera en número de pólizas y en superficie y producción asegurada. Este año ha vuelto a superar los 8 millones de toneladas. Si nos fijamos en la producción asegurada, también debemos resaltar el seguro para explotaciones de cultivos industriales no textiles, que incluye la remolacha azucarera. En el ejercicio 2021 esta línea superó los 1,1 millones de toneladas. La uva de vino, las hortalizas, los frutales, los frutos secos... también han alcanzado cifras positivas. La superficie asegurada se mantiene por encima de los 2,1 millones de hectáreas, mientras que los animales asegurados superan los 34,2 millones con protección de las diferentes líneas de seguros pecuarios durante el pasado año. El capital asegurado durante el año 2021 en la región ha alcanzado los 2.367 millones de euros, un 1,6% más que en 2020. Respecto a siniestralidad, el año ha encadenado diferentes fenómenos meteorológicos adversos: heladas, borrascas de lluvia y viento, pedrisco... Las indemnizaciones abonadas por Agroseguro a los agricultores y ganaderos de Castilla y León han superado los 67 millones de euros, un 53% sobre 2020. Las producciones más afectadas fueron cultivos herbáceos extensivos, con 30 millones de euros en indemnizaciones, principalmente a causa de las fuertes tormentas de pedrisco durante la primavera y el verano. Destacan las indemnizaciones abonadas a productores de uva de vino (9,7 millones) y hortalizas (3,6 millones). En el caso de los seguros pecuarios, los ganaderos castellanos y leoneses han registrado siniestros por valor de 21 millones de euros. Todos estos pagos se han realizado en un

tiempo medio de 30 días, aspecto fundamental para que los agricultores y ganaderos puedan planificar y que contribuye a reforzar su confianza en el seguro agrario.



El ejercicio 2022, por su parte, ha comenzado con una meteorología no especialmente beneficiosa. Hemos pasado un invierno con escasez de lluvias. Sería una lástima que si podemos esquivar una sequía generalizada (ojalá que sí, no descruemos los dedos), todo el trabajo se

tire por tierra en apenas unos minutos a causa de una tormenta de lluvia o fuerte granizo. Es el momento para que los agricultores decidan si vuelven a contratar los seguros citados. El seguro de herbáceos cuenta con el periodo de contratación abierto de los módulos de primavera, los que los agricultores denominan "módulos de pedrisco". Con el seguro de cultivos industriales, no textiles, no solo pueden proteger su cosecha de remolacha, también de adormidera o lúpulo. En esta línea de aseguramiento los agricultores tienen a su disposición un amplio abanico de coberturas y garantías para adaptar mejor a las características y necesidades de su explotación. Sin olvidar otros de gran importancia como la uva de vino o la patata. Las próximas semanas son importantes para la seguridad con la que los productores que no han contratado aún sus seguros afrontarán la próxima cosecha. Los últimos años, con fuertes tormentas de pedrisco o nieve y heladas a deshora, han confirmado su utilidad y su solvencia y solidez para resistir hasta las situaciones más complicadas. Tal y como ha hecho el campo, que tiene la seguridad de contar con el seguro agrario como un aliado, una herramienta estable y eficaz que se mantiene sólida desde hace más de cuatro décadas, aportando gran estabilidad a las explotaciones. Contar con un seguro agrario otorga una buena dosis de tranquilidad. Sin duda, la que merecen, y que los diferentes sucesos de este año 2022: meteorológicos, económicos e incluso geopolíticos no están concediendo.

ANTICIPAC2022

PAC



Te ofrecemos la confianza de más de **25 años de experiencia** en la **gestión de Ayudas PAC** y la posibilidad de solicitar su anticipo si lo deseas.

**DOMICÍLIALA EN CUALQUIERA
DE NUESTRAS OFICINAS**



ADNAGRO

www.adnagro.com

Operación sujeta al estudio del cliente, en función de la calidad crediticia y de los requisitos y condiciones de concesión de riesgos de la Entidad.

El pasado 8 de marzo tendimos la mano a nuestros compañeros en puestos visibles de toma de decisiones en todas las organizaciones de la economía campesina y del medio rural con propuestas y apuntando a la realidad con la que convivimos las mujeres del campo.

Para que las mujeres sintamos atracción por el acceso a los cargos directivos y veamos la profesión agraria como una salida se necesita que el sentido inclusivo de la perspectiva de género inunde todas las áreas de trabajo. La igualdad no es sólo cosa de mujeres, es el objetivo final que queremos alcanzar las mujeres, pero todos y todas hemos de vivir y ejercer cambios. El camino del feminismo está unido a la transformación social que vi-

vimos y debe traducirse en modificaciones estructurales en cooperativas agrarias, en organizaciones profesionales, en consejos de agua y en grupos de desarrollo rural. La idea no es ser mujeres cuota, sino ser mujeres palanca que abran la puerta a otras formas de trabajar.

En 2021 hemos dado a conocer los resultados del estudio “La participación política de las mujeres campesinas en el Estado español” financiado por Mundubat

En él queríamos poner de relieve cuáles son las verdades por las que no estamos en los puestos de toma de decisiones. Como responsable del Área de Mujeres de COAG mantengo muchas reuniones y encuentros con compañeros y debates para intentar desbloquear esta si-

tuación, escucho continuamente la culpabilización de las propias mujeres porque cuando se nos invita a ocupar espacios no queremos acceder a ellos. Eso es verdad, no quere-

chos son muy distintas. La falta de apuesta decidida por presupuestos destinados de manera expresa, a los modelos productivos de mujeres nos penaliza. Según el diagnós-

tico del Plan Estratégico de la PAC que entrará en vigor el año que viene: “las explotaciones de mujeres son menos competitivas”. Porque claramente se nos está exigiendo que tengamos grandes explotaciones que puedan competir en mercados internacionales en esa competitividad de precios de esas producciones deslocalizadas que no cumplen con los requisitos sanitarios de las granjas españolas pero que sí entran a Europa para bajarnos a

Cuando la mujer rural se baja del tractor. Mitos y realidades

Por Inmacula Idáñez.

Presidenta de la Confederación de Mujeres del Mundo Rural (CERES).



mos. Pero realmente hay que plantearse que esta realidad tiene unos motivos; ¿por qué no miramos lo que estamos haciendo para que de verdad ellas vean en una organización extremadamente masculinizada y en esta profesión una casa en la que acogerse?

El estudio señala en primer lugar el lenguaje (masculino genérico) y los presupuestos públicos de las políticas, planteado desde la neutralidad como uno de los problemas. El “agricultor genuino” no plantea que detrás haya mujeres productoras, nos invisibiliza. También aparecer siempre en un capítulo junto a los jóvenes (también masculinos). A pesar de que compartamos muchas de las soluciones para salir de nuestra exclusión, las causas por las que no accedemos a los dere-

nosotras los precios. La uberización del campo nos expulsa de las oportunidades. Es una falacia estar dando discursos sobre las mujeres como fundamentales para la fijación del territorio cuando con la otra mano se nos invitan a salir. Nosotras estamos en la agricultura y en la ganadería para cambiar el paradigma y sólo las organizaciones como COAG, que defiendan este modelo, serán las que de verdad estarán comprometidas con la igualdad de derechos para las mujeres. Desde ahí es desde donde exigimos que queremos ser reconocidas. El discurso no debe centrarse en si las mujeres queremos o no estar en las directivas, las organizaciones deben mencionar en sus discursos que sin precios dignos y una agricultura vinculada

al territorio, nosotras nunca vamos a poder acceder.

Se nos plantea como una barrera la cotización a la seguridad social como autónomas para poder tener los mismos derechos y obligaciones. Y aquí también nos apuntan con el dedo a estar siendo cómplices de una economía sumergida cuando no convertimos en visible nuestra productividad. Démosle la vuelta a la forma de

verlo: ¿en qué explotación de las actualmente ahogadas por los resultados económicos es viable añadir un nuevo gasto mensual de casi 300 euros? ¿Hemos de pactar con nuestras parejas quién de los dos va a cotizar? De esta manera, nunca vamos a salir del modelo tradicional de una familia con un cabeza sustentador económico. El problema no está en cotizar, el problema está en que se nos exigen los mismos impuestos y las mismas obligaciones a los grandes que a los pequeños. También consideramos que las ayudas vinculadas a la propiedad de la tierra deja fuera a las que no tenemos tierra. Las estadísticas lo dejan claro; en España sólo el 9% de las explotaciones con más de 30 hectáreas están en manos de mujeres. Sin embargo, en las explotaciones de menos de 5 hectáreas, el 58% son femeninas. Hay que dotar de sentido a la Política Agraria Social. Siempre estamos analizando la producción desde la materia prima, la semilla, el producto y todas las prácticas que se pueden ejercer para preservar la biodiversidad, sobre la tierra en sí. Pero no nos planteamos en los efectos que ejercen sobre el sistema social.

A menudo reivindicamos el papel vital de los profesionales de la agricultura. No sólo son mujeres ese 30% que

aparece en los libros de cuentas, las titulares. Las cosechas también salen adelante con la mano de obra de las mujeres que acompañan en los jornales o gestionan los documentos. Nosotras también somos agricultoras, cuando cargamos las furgonetas de nuestros productos y nos vamos de ruta por los mercados a venderlos. Hay que ir más allá, no podemos continuar permitiendo que sean las leyes

de un modelo socialmente injusto quienes nos digan si somos o no somos agricultoras y ganaderas a los ojos de la ley. El feminismo quiere introducir en el debate otros componentes del éxito no son sólo la cuenta corriente. La viabilidad de una explotación también habla de derechos sociales y culturales. Del tiempo para el ocio, para la participación, para la cultura y para el autocuidado.



Serie MF 8S

EL PREMIO AL TRABAJO BIEN HECHO

La serie MF 8S ha sido premiada con el galardón **Farm Machine 2022** en la categoría de 180 a 400CV.

Un premio que reconoce la pasión y el compromiso de Massey Ferguson en el desarrollo de tractores fáciles de usar y fiables, que ofrecen una **conectividad sin límites**.

Ven a ver el **nuevo MF 8S** a **Basilio Peral** y disfruta del premio al trabajo bien hecho.

DESCUBRE LA NUEVA SERIE MF 8S CONTACTANDO CON NUESTRO EQUIPO COMERCIAL

SEDE CENTRAL
BENAVENTE (ZAMORA)

980 630 876

ZAMORA

980 512 670

STA. MARÍA DEL PÁRAMO
(LEÓN)

987 360 048

SAHAGÚN
(LEÓN)

987 780 166

VILLARES DE LA REINA
(SALAMANCA)

923 345 710



APICULTURA

Se inicia la trashumancia más cara de la historia

Los apicultores españoles inician durante estos días la campaña de trashumancia más cara de la historia por el rally alcista de los precios del gasóleo, un + 96% en entre marzo de 2021 y marzo de 2022 según el estudio realizado por los Servicios Técnicos de COAG.

Una vez acabada la temporada de recolección de polen y miel en las zonas de flora más tempranas, mitad sur y levante, miles de apicultores se encargan de la supervivencia y cuidado de sus colmenas moviéndolas a zonas de primaveras más tardías de la mitad norte. El vertiginoso aumento de los precios del gasóleo ha duplicado el coste de los desplazamientos. Una explotación media de 500 colmenas han pasado de tener unos gastos en transporte de 5.200 euros a superar los 10.000€. A nivel general, los apicultores acumulan un sobrecoste de 20.000 euros durante la presente campaña. A la subida de los precios del gasóleo, se suma el coste del suplemento alimenticio de las abejas ante la escasa floración por sequía. Tanto es así, que se ha pasado de

un coste medio de alimentación de 4 euros/ colmena en cada campaña a 19 euros/ colmena en la actual. Si hablamos de una explotación media en España (500 colmenas), el coste total de alimentación de las abejas ha pasado de los 2.000 euros a 9.500.

Ante esta situación, desde el sector apícola de COAG se reclama al gobierno y las administraciones autonómicas un paquete específico de medidas de apoyo para los apicultores y apicultoras. “No sólo está en juego la viabilidad económica de las explotaciones apícolas profesionales. Los precios disparatados del gasóleo reducirán los desplazamientos y por tanto la trashumancia apícola. Eso dificultará el mantenimiento de la biodiversidad y la correcta polinización de muchos cultivos en aquellos eco-

Una vez acabada la temporada de recolección de polen y miel en las zonas de flora más tempranas, miles de apicultores se encargan de la supervivencia y cuidado de sus colmenas moviéndolas a zonas de primaveras más tardías de la mitad norte.

sistemas que recibían por estas fechas los asentamientos de miles de colmenas y abejas melíferas. La polinización apícola para la agricultura es 20 veces el valor de la producción de la colmena”, ha subrayado Pedro Loscertales, responsable del sector apícola de COAG.

¿Afrontaremos
con éxito
todos
los retos
de la
agricultura?

SÍ, *junto a ti*
 NO



Sí, junto a ti, seguro que sí.

Estamos convencidos de ello. Yendo de la mano de agricultores, técnicos, cooperativas, distribuidores y consumidores alcanzaremos el éxito. En SIPCAM trabajamos, por y para el campo, produciendo los fitosanitarios y bioestimulantes que cuidan de la salud de los cultivos y de nuestro planeta.

Sí, junto a ti

EDITA: COAG -Castilla y León
DIRECCIÓN: Comisión Ejecutiva de COAG- Castilla y León.

ADMINISTRACIÓN

C/ Pío del Río Hortega nº 6-bajo.
47014-Valladolid.
Tel.983 33 69 75

www.coag-cyl.org

coag@coag-cyl.org

REDACCIÓN, MAQUETACIÓN Y PUBLICIDAD

REDACCIÓN DE COAG- CASTILLA Y LEÓN. T el. 656.87 97 73.
josecarlos.blanco@coag-cyl.org
IMPRESIÓN. Gráficas Romero. Av - da. Hernán Cortés, 36. 10.400 Jaraíz de la Vera. (Cáceres)

DEPÓSITO LEGAL. M-20908-2006



LA JUNTA DE CASTILLA Y LEÓN COLABORA EN LA EDICIÓN DE ESTA REVISTA

Conforme a la Ley Orgánica 15/1999 sobre Protección de Datos de carácter personal, le informamos que los datos insertos en la presente publicación así como los utilizados para el envío de la misma forman parte de ficheros cuya titularidad corresponde a COAG-Castilla y León y han sido recogidos con fines administrativos, divulgativos y promocionales. Queda prohibida su reproducción, copia o utilización sin el expreso consentimiento del titular del fichero. El interesado puede ejercitar los derechos de acceso, cancelación, rectificación y oposición mediante escrito dirigido a COAG-Castilla y León, C/ Pío del Río Hortega nº 6 bajo - 47014 - Valladolid.

*COAG CASTILLA Y LEÓN
no se hace responsable de las opiniones vertidas a esta revista en los artículos de los colaboradores ajenos a la organización*

VENTA

-SE VENDEN
550 COLMENAS.
TELF.: 686.79.79.25

-SE VENDE
VACAS FRISONAS POR JUBILACIÓN EN SALAMANCA 70 RE-PRODUCTORAS Y 65 NOVILLAS. TLF 667645838

-SE VENDE
FORRAJE Y PAJA
650 302 523

-POR CESE ACTI-VIDAD, SE VENDE: SAME 90, SAME 110, SULFATADORA TECNOMA, GRADA ROTATIVA KHUN, MAQUINA DE SEMBRAR, AVENTADOR, SINFÍN, DEPÓSITO GASOIL 2000 LITROS, TUBOS DE RIEGO, ARADOS, CULTIVADORES, VERTEDERAS PARA

MERCADILLO ENTRE PARTICULARES

Para anunciarse aquí,
deben dirigirse a las sedes de
COAG Castilla y León

TRACTORES PEQUE
TEL:654 33 78 00

-SE VENDEN DERE-CHOS DE PAGO BASICO. REGION PASTOS 203 Y REGION SECANO 505. TEL: 923314133 608-884378

-SE VENDE ALFALFA EN RAMA. PAQUETE GRANDE. TELEFONO 661 84 52 38

-SE VENDEN SEMENTALES CHAROLESES CON CARTA GENEALOGICA TFNO 620 95 41 09

-SERVICIOS DE COSE-CHADORA, CEREAL GI-RASOL Y MAIZ CASTELLANOS E VILLI-QUERA JAVIER
687696676

-SE VENDEN 400 COL-MENAS LAYENS. TELF- NOS 620 69 73 78 / 923 40 27 81

-SE VENDEN LIMOUSI-NES PUROS, APTOS PARA SEMENTALES. TE-LEFONO 635 58 95 93

-SE VENDE FORRAJE DE AVENA. TELEFONO 657441007

-SE NECESITA TRABAJADOR PARA EXPLOTA-CIÓN PORCINA Y VACUNO. TELE-FONO 609435145
-SE VENDEN: DE-RECHOS PAGO UNICO. 6,80 RE-GIÓN 501. 1,5 RE-GIÓN 1601. TELÉFONO 696-168826

SE VENDEN: DE-RECHOS REGIÓN 501 SECANO (UNOS 24 Ó 25 DE RECHOS). TELÉ-FONO 616-232236

-VENDO SEMBRA-DORA DE GIRASOL MECANICA DE 7 SURCOS. MARCA GIL. EN BUEN ES-TADO BARATA Y CON CARRO DE TRANSPORTE TE-LEFONO 699890910



BASF: SISTEMA DE TRATAMIENTO REVYCARÉ, EL ALIADO CONTRA LAS ENFERMEDADES EN EL CEREAL

En los tiempos actuales en los que la demanda de cereal constata unos récords históricos, el suministro se ve afectado y amenazado por las malas cosechas a nivel global. Se añade a este caldo de cultivo la incertidumbre sobre el abastecimiento de cereal surgido por el conflicto entre Rusia y Ucrania, países que son los mayores exportadores de trigo y maíz a nivel mundial. Además, de los efectos de la pandemia sobre la logística a nivel mundial, ha hecho que en 2021 los precios del cereal alcancen unos precios más altos históricamente conocido en estos últimos dos años. A nivel global se registra una demanda muy fuerte de cereal y hay que evitar que las cosechas fallen. Ante esta situación es fundamental apostar por producciones más abundantes y de mayor calidad dentro de España para reducir la incertidumbre sobre los abastecimientos, maximizar la rentabilidad para los agricultores nacionales y apostar por una agricultura más sostenible, que permita reducir la huella de carbono. La siembra está hecha y, si las condiciones meteorológicas acom-

pañan medianamente, la base estará asegurada. A partir de ahí se tratará de maximizar el potencial de los cultivos. Para lograrlo es fundamental gestionar de la manera más eficaz y adecuada las enfermedades fúngicas del cereal utilizando de manera integrada todas las herramientas disponibles, como el material vegetal, las prácticas agronómicas, el control químico y las herramientas digitales.

Para esto, Revycare viene a garantizar la continuidad de la familia química de los azoles, esenciales para el manejo y tratamiento de los cereales y dar al profesional agrario el control sobre ellas, incluso en aquellas cepas menos sensibles a los azoles tradicionales. La innovación en Revycare es un gran aliado para los cerealistas españoles, porque es de rápida absorción, elevada persistencia y excelente curativo en las labores de explotación. De esta manera les permitirá realizar los tratamientos cuando les sea más conveniente. No serán ellos los que tendrán que adaptar su trabajo sino que será Revycare® quien se adapte a ellos.

ENERGÍA
Y AHORRO

ES AHORA

MASNORTE



 info@masnorte.es

 900 90 70 54



CASTILLA Y LEÓN



Compra en:
market.tierradesabor.es

Todo el sabor natural
de nuestro campo
en tu mesa, **¡a un solo clic!**

ENVÍO GRATIS DIRECTO DEL PRODUCTOR A TU CASA



CASTILLA Y LEÓN

Es momento de pensar en ti y en los demás, de contribuir a crear un mundo más justo y sostenible. Consumiendo productos de nuestra tierra nos ayudamos entre todos.

